

Fecha 27.09.2021	Sección Primera	Página PP-3
----------------------------	---------------------------	-----------------------

● Hubo movilizaciones en la CDMX y seis estados

Protestan cientos de normalistas en seis entidades más

Expresan indignación por no tener aún una solución concluyente en las indagatorias

DE LOS CORRESPONSALES

Cientos de normalistas de Guerrero, Chiapas, Michoacán, Chihuahua, Jalisco y Aguascalientes salieron ayer a las calles a manifestarse para exigir justicia por sus 43 compañeros de Ayotzinapa desaparecidos y expresar su indignación porque a siete años de lo ocurrido en Iguala no hay resultados contundentes y concluyentes en la indagatoria del caso.

Alrededor de las 13 horas, decenas de estudiantes, maestros, y colonos, así como integrantes de la Dirección Colectiva de Organizaciones Sociales, marcharon en Chilpancingo, Guerrero, en demanda de la presentación con vida de los 43 normalistas desaparecidos el 26 y 27 de septiembre de 2014.

En el trayecto y en el mitin que tuvo lugar en el antimonumento a los 43, los contingentes pidieron al presidente Andrés Manuel López Obrador que cumpla su palabra de dar con el paradero de los jóvenes y castigo a los responsables.

Los inconformes, encabezados por integrantes de la Dirección Colectiva de Organizaciones Sociales, caminaron por las avenidas Benito Juárez, Ignacio Ramírez y Miguel Alemán hasta el Monumento a Las

Banderas, donde colocaron una ofrenda floral en memoria de los 43.

Antes, en el mitin, uno de los oradores aseguró que ha quedado demostrado cómo “el gobierno mexicano puede hacer o deshacer, y aplastar a los movimientos y

limpiarse las manos llamando a los compañeros revoltosos y vándalos”.

Aseveró que “sexenio tras sexenio son los mismos cuentos de querer cambiar a México, pero la 4T es una simulación, no existe, porque ahora se pretende afectar a una normal que cobija a personas de bajos recursos y cerrar estas instituciones, para que los jóvenes no tengan un futuro digno”.

Criticó que desde el gobierno de (Enrique) Peña Nieto no se tengan avances, que no se retomen “las líneas de investigación archivadas y que sólo se lleve a cabo la búsqueda en basureros y barrancas en donde quieren encontrar restos de compañeros o evidencias de un fragmento”.

En Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, más de 200 alumnos de la Escuela Normal Rural Mactumactzá marcharon bajo la misma consigna. “Exigimos al presidente López Obrador que dé respuesta, pues a tres años de este gobierno, los padres de los 43 siguen igual que antes”, reclamó uno de los estudiantes.

Reprobó que cada vez que se acerca un aniversario “el gobierno hace reuniones y manipula diciendo que dará respuesta a los padres, pero no es así”. Demandaron que el Ejecutivo federal cumpla con su promesa de campaña de esclarecer

el caso y castigar a los responsables.

Asimismo, normalistas de la comunidad indígena de Cherán y de la de Tiripetío, que forman parte de la Organización Normales Oficiales del Estado de Michoacán, marcharon de la salida Morelia-Pátzcuaro, a la altura de Xangari, al Palacio de Gobierno, para pedir que las autoridades esclarezcan los hechos ocultados y manipulados en la administración de Peña Nieto.

En Chihuahua, decenas de alumnas de la normal rural Ricardo Flores Magón caminaron de la glorieta de Francisco Villa a la Plaza de Armas; acusaron al gobierno federal de aplicar recortes presupuestales contra esos planteles y de permitir la represión violenta contra sus compañeros de Mactumactzá, en Chiapas.

En Guadalajara, Jalisco, pese a que mujeres policías de vialidad obstruyeron el paso con vallas metálicas, unas 300 personas, en su mayoría estudiantes de la Normal Rural de Atequiza o miembros de organizaciones civiles, marcharon para recordar los siete años de la desaparición forzada de los 43.

En Aguascalientes, unas 200 alumnas de la Normal Rural Justo Sierra Méndez se plantaron en el hemiciclo de la Exedra y tras enumerar del uno al 43, exigieron al gobierno federal cárcel para los culpables de la desaparición de los estudiantes.

Con información de Sergio Ocampo, Elio Henríquez, Ernesto Martínez, Jesús Estrada, Claudio Bolaños y Juan Carlos G. Partida

La Jornada



Sin justicia no habrá paz en el país: Rosaleela Rodríguez

Página 1 de 2
\$ 96159.00
Tam: 399 cm2

Continúa en siguiente hoja

Fecha 27.09.2021	Sección Primera	Página PP-3
----------------------------	---------------------------	-----------------------



▼ **“¡Por que vivos se los llevaron, vivos los queremos!” fue una de las consignas de ayer. Foto Cristina Rodríguez**